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n°7Gaze!e Allo#e

  edito

        L’automne arrive sous un soleil magnifique qui va nous permettre de 
procéder à nos récoltes habituelles ,châtaignes,noix,champignons,etc...  tout 
ce qui fait de notre région une des plus agréable de France.

        L’été qui vient de finir a été particulièrement chaud et ensoleillé ce qui a 
permis à nos manifestations de plein air de se dérouler de la meilleure façon 
possible, et de faire le plein de touristes qui ont pu apprécier la Dordogne 
sous son plus beau jour.

        Encore une fois la Fête Votive sur la plage de Sors a été l’événement de 
cette période estivale ainsi qu’un  grand succès et bien sûr donne encore 
plus l’envie de recommencer l’année prochaine, à toute l’équipe de 
«Festiv’Alles».

        

                                                         Christian Delhon       

www.alles24.fr
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http://www.alles24.fr
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           Red Fest
       la piste aux étoiles !

    Durant 4 jours la compagnie de cirque        
 d’Abigail Yeates et Paul Cockle, nous a              
 régalé les yeux avec un spectacle proposé        
 par 4 compagnies venues du monde  entier 
 et pour ceux qui ont eu  la chance d’y                  
 assister, le «show» était au rendez vous !!        
  En effet il est important de  souligner la             
 qualité et le professionnalisme de ce qui           
 nous a été offert tant au niveau du                     
  son , des effets de lumière que des 
prouesses des artistes présents.
   C’était la deuxième édition de «Red fest»  
  et souhaitons qu’il y en ait beaucoup              
  d’autres !!!

         Petit florilège !!!!!
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          La Fête Votive

Ce Dimanche 2 Août 2015,Alles était en fête 

et comme chaque année l’enthousiasme ,
 la bonne humeur ont régné sur la plage
 de Sors.
         Après les concours de pêche, de       
 pétanque, les animations pour les             
 petits, les jeux en bois, nous avons pu  
 profiter d’une très belle soirée d’été  et 
 nous attabler autour d’un bon repas 
préparé et servi par les membres de        
 «Festiv’Alles» encadrés par de                    
 nombreux bénévoles, toujours présents 
pour donner un coup de main. 
      Cette année changement de menu,     
 jambons grillés et haricots ont fait les         
 délices des convives présents. Plus de   
 420 personnes avaient répondu à              
 l’appel de l’association de Alles à cette     
 occasion et encore une fois félicitons        
 toutes les personnes qui ont rendu          
 cette soirée très agréable car 
organiser  une telle manifestation 
pour autant de monde représente 
beaucoup de travail et d’énergie !!! 

    Bien sûr la fête s’est achevée par 
un superbe feux d’artifice tiré sur les 
bords de la rivière et le traditionnel 
bal . 

    Les convives !

   La bonne humeur ! et le sourire en prime

      Pas simple la cuisson !

          Atelier «découpage» 

   Belles brochettes !!!!!!!
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   Il fait bon vivre à Alles

     Cette fois ci nous allons faire la connaissance dʼElisabeth Courdent (Babeth pour les familiers)  . 
Babeth est née le 11 Novembre 1930 à Saint Jean de Maurienne en Savoie,puis ses parents sont 
allés à Beauvais où elle a passé une grande partie de sa jeunesse avant sa rencontre avec Gérard . 
Ils se sont unis en 1951 puis vécurent dans le nord de la France avant de sʼinstaller à Amiens en 
1962 où Gérard a repris un cabinet dʼassurances. 
    Elisabeth avait commencé dans la vie active à travailler avec son père (lui aussi dans les 
assurances) puis après son mariage, elle a fait le choix de s'arrêter pour sʼoccuper de sa grande 
famille (7 enfants !)
    La famille de Gérard sʼétant réfugiée pendant la guerre dans le Périgord et après de nombreuses 
années de vacances dans cette région, cʼest tout naturellement quʼà lʼheure de la retraite, Gérard et 
Elisabeth ont pris la direction de la Dordogne pour couler une retraite bien méritée. En 1988 aprés 
quelques recherches, ils ont eu un coup de coeur pour une maison située au lieu dit»Le Fournier».  
 Pensant partager leur temps entre Amiens et Alles, ils se sont très vite rendu compte que la douceur 
de vivre dans le Périgord était inégalable et choisirent Alles pour y vivre à plein temps.
    Entre temps plusieurs de leurs enfants ont aussi choisi cette partie de la France pour sʼétablir et 
fonder leur propre famille.
   Gérard nous a quitté en 1998 et depuis Babeth vit paisiblement entourée des siens, 17 petits 
enfants et 3 arrières petites filles !!!
  Pour tout ceux qui la connaisse, quelques mots résument très bien sa personnalité : gentillesse et 
bonne humeur et je peux dire que la connais bien car cʼest ma belle mère !!!!!!!
 

            Babeth Courdent
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      En effeuillant le passé
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    Les Archives Départementales de la Dordogne ont mis en ligne sur Internet non seulement les 
fiches d’état civil de toutes les communes du département mais également les relevés des 
recensements depuis leur origine en 1836.
Le premier recensement a été certifié par le maire Delteilh-Cluzeau le 15 juillet 1836.
Le nombre d’habitants de la commune d’Alles s’élevait alors à 589 constituant 136 ménages.
On y distingue 296 personnes du sexe masculin dont 118 hommes mariés, 5 veufs et 173 garçons.
Côté féminin,  on note 119 femmes mariées, 32 veuves et 142 jeunes filles. 
Cinq ans plus tard, le recensement de 1841 porte l’effectif  total de la commune à 605 habitants!: 
130 hommes pour 129 femmes, 45 veufs ou veuves et 301 garçons ou filles. Delteilh-Cluzeau est 
toujours maire.
 Le décompte se fait également par ménages, au nombre de 140, regroupant les personnes vivant 
sous le même toit. On ne distingue pas les célibataires adultes qui sont classés selon le sexe dans la 
colonne  garçons ou filles. Cela se remarque notamment pour le curé Jean Teyssandier qui compte 
dans son «!ménage!» au Bourg!:  la veuve Jeanne Castagnier, sa mère, une jeune fille Jeanne 
Teyssandier et une autre jeune fille Rosalie Crouzel. Toutes deux sont sans profession.
De même l’instituteur Pierre Héliès –Guinot, inscrit dans la colonne «!garçons!», forme à lui seul, 
un «!ménage!» aux Fournaux. 
Ce second recensement  groupe les habitants par villages et mentionne, plus ou moins précisément,  
la profession de chacun.
Le village le plus peuplé est celui de Sors avec 80 habitants, viennent ensuite Combe avec 51, 
presque à égalité avec le Gers(50) puis les Chambeaux avec 46 habitants.
 Comme on peut l’imaginer, les villageois de Sors sont en majorité des cultivateurs. Il existe  
quelques cultivatrices (7) mais les femmes sont en majorité signalées «!sans profession!» comme les 
jeunes enfants. On relève aussi un métayer ce qui veut dire que les cultivateurs possèdent leur 
exploitation.
Parmi les 7 «!domestiques!» à Sors, 6 sont des femmes.  Ces domestiques sont inscrits dans le 
ménage de leur employeur, à la différence des 2 ou 3 «!journaliers!» de la commune qui ont leur 
propre ménage.
Remarquons aussi à Sors que Ribe est mentionné « adjoint!» conformément à la colonne qui est 
intitulée «!Titre, qualification, profession ou fonction!». Ceci nous prive de sa réelle profession, 
C’est aussi vrai pour Delteilh-Cluzeau habitant le Bourg qualifié «!maire!». 
Le village de Sors faisait en outre vivre 2 tailleurs d’habits.
Parmi quelques métiers aujourd’hui oubliés, signalons un tisserand, un peigneur de chanvre, deux 
bateliers l’un à Sors, l’autre au Gers et un scieur de long.
Enfin, le recensement indique une mendiante, veuve vivant au Rouquet avec son fils Pierre.
Gérard Marty
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  Du nouveau à Alles

    Un nouveau visage est présent depuis la 

rentrée scolaire . Notre institutrice Josephine 
Deleu étant partie enseigner sous d’autres 
cieux ,c’est Robin Debatisse, 30 ans qui 
désormais sera en charge de l’éducation de nos 
chères têtes blondes. Pour Robin c’est un retour 
aux sources car il est natif de Paleyrac et a 
passé toute sa jeunesse à jouer au tennis au 
Buisson de Cadouin et à Limeuil où il joue 
toujours au football. 

   Robin et sa compagne ont 2 enfants et sont 
en pleine restauration d’une maison située au 
Coux donc il est fort à parier que le poste 
d’instituteur à Alles est occupé pour un long 
moment !!    

  Du Changement à la Mairie

   Après 20 ans de bons et loyaux services, 
Danielle Calés notre sympathique secrétaire 
de mairie et accessoirement épouse du maire, 
a décidé de faire profiter de son expérience 
les mairies de Limeuil et de Pézuls . Le conseil 
municipal au complet réuni autour du pot de 
l’amitié souhaite une bonne continuation à 
Danielle et la remercie pour son dévouement 
à veiller au bon déroulement des affaires de la 
commune .   
  Du coup il a fallu trouver une remplaçante , il 
s’agit de Céline Faugére, habitante de St 
Chamassy, qui secondera Danièle  Marchés 
(qui reste le «chef») au poste d’agent 

administratif et d’agent 
d’animation. Changement 
aussi en ce qui concerne les 
TAP, Cathy Dufour reste 
fidèle au poste,  Marie Pierre 
Bargozza et Céline Faugére 
seront de la partie pour lui 
prêter main forte.

                    Robin Debatisse

           Céline au boulot 

 Les employés communaux ont tenu 
aussi à remercier Danielle
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            Que deviennent nos déchets ??

  Papier, carton, brique alimentaire:
  Le papier est fabriqué à partir de fibres de bois. Le recyclage du papier permet de fabriquer du papier 
dʼemballages, des journaux, du papier toilette.. Par exemple, il faut recycler 7 briques de jus dʼorange pour 
fabriquer un rouleau de papier cadeau et recycler 6 briques de lait pour fabriquer1 rouleau de papier 
toilette.
  En 2010, le tri des emballages ménagers a permis de recycler 515 000 tonnes dʼemballages en papier/ 
carton soit 57,1% du gisement total.

  Verre
 Moins cher à recycler quʼà fabriquer à partir de matières premières, les bouteilles, pots et bocaux en verre 
se recyclent à lʼinfini. Aujourdʼhui, chaque bouteille en verre fabriquée contient plus de 50% de matière 
recyclée. Après sa collecte, le verre est débarrassé de ses impuretés et broyé. Le calcin ainsi obtenu est 
envoyé en mélange avec des matières premières vierges dans un four verrier. Par exemple, il faut recycler 
une tonne de verre pour fabriquer 2138 nouvelles bouteilles en verre de 75 cl.
 En 2010, le tri des emballages ménagers à permis de recycler 1 916 000 tonnes dʼemballage en verre, soit 
80,1 % du gisement total.

 Acier
 La plupart des boites de conserve, des aérosols sont en acier. Il provient du minerai de fer ou de la refonte 
des aciers usagés. Il se recycle à lʼinfini et permet de fabriquer des pièces dʼautomobile, électriques ou 
dʼautres emballages ( boites, aérosols).
 Les emballages triés sont fondus pour produire une nouvelle matière première. Par exemple, il faut 
recycler 575 boites de conserve pour fabriquer un chariot de supermarché et recycler 9 boites de conserve 
pour fabriquer une boule de pétanque. 
 En 2010, le tri des emballages a permis de recycler 300 000 tonnes dʼemballages en acier, soit au total 
116,3% du gisement total.

 Aluminium
 La plupart des canettes de boisson et des barquettes sont en aluminium. Il provient de lʼaffinage de la 
bauxite. Les emballages triés sont broyés puis fondus pour produire une nouvelle matière première. Par 
exemple, il faut recycler 114 canettes de soda pour fabriquer 1 trottinette ou 670 canettes pour fabriquer un 
cadre de vélo.
 En 2010, le tri des emballages a permis de recycler 21 000 tonnes dʼemballages en aluminium, soit 36,3 % 
du gisement total.

 Bouteilles et flacon en plastique
 Issue du pétrole, il existe 7 sortes de plastique. Certains sont recyclables, comme les bouteilles et flacons 
en plastique transparent (PET) ou les bouteilles de lait en plastique opaque (PEHD). On sépare donc au 
centre de tri les emballages ménagers en fonction des différents plastiques qui les composent.
 En sortie dʼunité de polymérisation, les matières plastiques ont la forme de granules ou de poudre. Pour 
devenir des emballages, ces matériaux sont fondus puis mis en forme selon différents procédés.
 Par exemple; il faut recycler 9 bouteilles en plastique pour fabriquer un T-shirt ou 36 bouteilles pour 
fabriquer une couette.
 En 2010, le tri des emballages a permis de recycler 230 000 tonnes dʼemballages en plastique,  soit 51 % 
du gisement total.
 
 Pour ceux qui se demandent que deviennent les déchets, il mʼa paru intéressant de vous donner ces 
quelques chiffres qui reflètent bien lʼutilité dʼeffectuer un recyclage de nos déchets.
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            Elections 
 Les élections régionales des  
  6 et 13 Décembre seront     
 les premières organisées     
 dans les 13 grandes régions
 métropolitaines nées de la   
 réforme territoriale.

                                    Cérémonie du 11 Novembre

      A partir de 11 H au Monument aux Morts de Alles

 Après la cérémonie, un vin dʼhonneur vous sera servi dans la Salle des Mariages 

    Suite à plusieurs réclamations concernant la propreté 
du cimetière, un nettoyage complet a été réalisé par 
notre cantonnier. Nous vous informons que les tombes 
qui  nʼauront pas été entretenues seront nettoyées par 
la commune mais ce service sera désormais payant .

                          Rappel

 Les points de dépose des déchets ne sont pas des «bourses aux échanges» ! les «déchets» 
n’ont pas à être déposés en vue d’une éventuelle reprise par d’autres personnes !
  Le cantonnier effectue régulièrement des trajets jusqu’à la déchetterie du Bugue afin de 
pallier au manque de civisme des Allois, ce qui ne manque pas d’agacer ......
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        Le Mercredi 23 Décembre 

      l’Association des     
  retraités agricole 
organise son loto à 
la Salles des Fêtes, 
vous êtes les 
bienvenus !!! 

   Téléthon  2015:  
                 Samedi 5 Décembre
   Comme l’année dernière de nombreuses 
activités vous seront proposées pour passer 
une bonne journée.
  Au programme: randonnée pédestre,VTT,
 lavage de voitures, tennis.......

  Rendez vous à la salle des fêtes et venez 
nombreux !!

        Repas des chasseurs 

  Samedi 24 Octobre 
traditionnel repas des 
chasseurs de Alles à la 
Salle des Fêtes

    Deuxième marché de NoËl

       Dimanche 6 Décembre

   A la Salle des Fêtes de Alles de 
nombreux exposants vous 
attendront pour vos cadeaux de NoËl
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   A compter du 1er 
Novembre vous aurez la 
possibilité de régler vos 
factures dʼeau, de 
cantine directement par 
Carte Bancaire via 
internet.
Pour cela il vous suffit 
dʼaller sur le site 
 www.tipi.budget.gouv.fr

 

  Avant le début de l’été,la 
décision de restaurer la cale 
de Ferrand avait été 
entérinée par le conseil 
municipal, l’appel d’offre 
lancé. La commission des élus 
a choisi la CCM Alloise pour 
effectuer les travaux. Tous 
les promeneurs se rendaient 
bien compte de la 
dégradation de l’endroit et 
avant que les dommages ne 
soient plus importants, il 
nous est apparu judicieux 
d’intervenir. C’est chose 
faite depuis le mois d’Août 
pour un montant de 8000! 
ttc.

          La cale de Ferrand

          Infos en bref

Le projet de remplacement du réseau dʼeau potable suit son 
cours. Le cabinet dʼétude a rendu son rapport de faisabilité 
avec un tracé sur plan des futures canalisations et maintenant 
lʼappel dʼoffres pour la réalisation va être lancé !!

   Des cavalières de Alles se sont brillamment illustrées aux 
championnats des jeunes d’endurance: 
 Zoé Conchou a obtenu la 3 eme place dans la discipline: endurance, 
championnat des As junior équipe (90km)
 
 Charléne Counord a obtenu la 1ére place dans la discipline: 
endurance,championnat des As minime équipe(60km) et la 1ére place dans 
la discipline: endurance, championnat des As minime région.
 
Félicitations à toutes les deux pour leur performance !!!!!

Rédaction de la «gaze!e « Ingrid Marchés et Christian Delhon           

    mail :  ingrid.marches@hotmail.fr                                                                 
                                                                                                                                                
              christian.delhon@wanadoo.fr

http://www.tipi.budget.gouv.fr
http://www.tipi.budget.gouv.fr
mailto:ingrid.marches@hotmail.fr
mailto:ingrid.marches@hotmail.fr
mailto:christian.delhon@wanadoo.fr
mailto:christian.delhon@wanadoo.fr
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              Ma"a# à Alles

   Ce n’est pas tous les 
jours qu’il y a un 

mariage à Alles et le 

Samedi 29 Août, se sont 

dit oui notre jeune 

conseillère municipale 

Ingrid Marchés et 

Matthieu Mandeix. La 

cérémonie à été présidée 

par la 1ére adjointe Sylvie 

Roque (notre maire étant 

«légérement» indisposé) le 

vin d’honneur et le repas se sont 

déroulés à la Salle des Fêtes de 

Alles. 

     Les «pins» ayant été installés 
le mercredi 26 par toute une 

équipe de joyeux drilles, le 

Samedi ne fût plus qu’une 

formalité pour les 2 jeunes gens 
et leurs invités.
     Tous les membres du conseil 

se joignent à moi pour souhaiter 

plein de bonheur aux nouveaux 
mariés .

        Vive les mariés

      Avec les témoins 
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  Souvenirs de bons moments !!


